

# EL REGIONAL

DIARIO DE LA TARDE

ULTIMAS NOTICIAS Y TELEGRAMAS

Subscripciones

Castellón, un mes. . . . . 1 peseta.  
Para, trimestre. . . . . 3

Número suelto 5 céntimos

Año VIII.—Núm. 1.280

Castellón.—Sábado 25 de Agosto de 1900

Oficinas, O'Donnell, núm. 20

## Nota del día

Coruña.—La regente, la princesa y la infanta visitaron el asilo, recorriendo sus dependencias.

D. Alfonso no desembarcó por estar constipado y haberle ordenado el médico que guarde cama como medida de precaución.

En Vilagarcía pondrán los reyes la primera piedra de la estación biológica-marítima.

Se han enviado á Marín 25 barricas de alquitrán para fogatas.

La serenata marítima en esta última población será brillantísima.

Todas las embarcaciones y los palloques estarán iluminados.

En Vigo ha quedado solucionado el conflicto que amenazaba con las manifestaciones que proyectaban realizar los trañeros. Unos y otros han cedido por deber de cortesía.

Los antitráileros se reunieron en Marín.

Una comisión, acompañada por el señor Montero Ríos subirá al «Giraldo» para ofrecer sus respetos á la reina.

El «Heraldo» se felicita del artículo que publicó anoche «La Epoca» sobre la necesidad de establecer el debido equilibrio entre la agricultura y la industria.

Dice que es necesario dignificar al agricultor y difundir la enseñanza agrícola, desterrando añejas aberraciones tales como la destrucción de pájaros y árboles.

Termina diciendo que hay que avanzar á la población rural de la esclavitud del caciquismo.

El director general de Comunicaciones, marqués de Portago, ha recibido un anónimo denunciándole una sustracción de títulos hipotecarios de la Deuda de Cuba.

El marqués encargó á una persona de su confianza que hiciera las gestiones necesarias para la comprobación de la denuncia, resultando de aquéllas que un sujeto que se hallaba en una mesa inmediata en el café Suizo cambió unos títulos de dicha Deuda.

Al salir del café, fué detenido en la Carrera de San Jerónimo el a'duido sujeto, sien'lo conducido á la delegación de policía, donde se le ocuparon tres de dichos títulos.

Interrogado, dijo que nada sabía de la supuesta sustracción.

La carta en la que se denunciaba el hecho, procedía de Barcelona, así como también la otra, de la cual fueron sust'aidos los títulos.

Créese que el hecho no es imputable á los empleados de Correos.

El juzgado entiende en el asunto.

A pesar de anunciarse que en breve era inevitable la crisis ministerial á causa de la prórroga de la concesión de los ferrocarriles, nadie cree en ello.

No obstante la oposición del ministro de Hacienda á la prórroga, un periódico que es afecto al Sr. Allende-Salazar, decarta ya esa cuestión, que la apoyan hasta los liberales, reduciéndose á pura tontería las supuestas oposiciones.

En caso de haber crisis sería más honda que todo eso y por otras causas.

## Secreto á voces

Celoso don Severino de su mujer, y escamado con el vecino de al lado que era un punto filipino.

Pasó noches horribles soñando con mil traiciones, y hacía unas digestiones sumamente laboriosas.

Era su limpieza exigua á causa de los desvelos, pues parecían sus pelos una intrincada manigua.

Su imaginación inquieta á veces causaba risa, se ponía la camisa encima de la chaqueta.

Su pelo se volvió cano y se adelgazó su talle, un día, salió á la calle con las bragas en la mano.

Vió á un niño una vez llorar y de compasión desecho, pues... ¡se lo acaró á su pecho para darle de mamar!

Un día, ya fué la cosa más chusca y más peregrina, se presentó en la oficina con el traje de su esposa.

Notó en su mujer desvío, entre sueños la taimada apretando la almohada decía siempre: ¡bien m'!

Si él preguntaba:—¿Qué dices?— Ella furiosa é inquieta le soltaba una chuleta y le hinchaba las narices.

Nunca quiso confesar las causas de su desvelo, pero solía exclamar: ¡á mí me falta consuelo no lo puedo remediar!

Y aunque el secreto callaba, el mundo que es muy ladino supo al fin quien le faltaba; pues... Consuelo se llamaba la mujer de Severino.

Juan de las Viñas.

## Ingleses y boers

Los boers se van concentrando en la región oriental del actual teatro de operaciones; la marcha de Dewet y Delarey con sus fuerzas obedece, sin duda, á una consigna general, y en breve sobre las inmediaciones de Carolina podrá reunir el generalísimo Botha un efectivo de 25.000 hombres y 100 cañones.

Si esta concentración se realiza, como parece seguro, á juzgar por los movimientos, de todas las columnas boers cuál es el propósito que la inspira ó el objeto que con ella se propone el jefe de las huestes republicanas?

Sólo dos fines puede tener: ó una

operación militar ya sea defensiva ó ofensiva, ó un efecto moral y político al agrupar en torno de Botha y Krüger lo más importante de los elementos con que cuentan los pueblos boers para defender su independencia. O se reúnen para combatir ó para escuchar alguna entusiasta alocución que fortifique sus ánimos y les decida á continuar sin desmayo la obra larga, penosa, pero fructífera, que vienen realizando hace cerca de un año contra el peligro de su esclavitud.

Si el carácter de la concentración es puramente militar y no responde más que á un preconcebido plan de campaña, indica, desde luego, el propósito de librar un combate si no precisamente decisivo, de la suficiente trascendencia para elevar la moral y los entusiasmos de los ciudadanos boers y para producir en el Ejército de la Gran Bretaña un quebranto mayor y más sensacional que los que á diario le producen en operaciones de pequeña escala.

Siendo el punto de concentración el territorio que se extiende entre Carolina, Machadodorp y Barbeton, la operación militar proyectada solo puede dirigirse contra las fuerzas de French y Buller que, como es sabido, se reunieron en Carolina con ánimo de avanzar sobre Machadodorp.

Entre ambos generales ingleses escasamente habrán conseguido reunir de 12.000 á 14.000 hombres en disposición de combatir; en una considerable extensión de terreno del sector Sudoeste de Carolina, no hay al presente ningún núcleo británico que pueda servir de apoyo ni acudir en auxilio inmediato de estos dos generales, y durante un espacio de tiempo dado se verán forzados á hacer frente con sus escasos efectivos á los que puedan presentar los boers ó á emprender la retirada sobre Pretoria antes de que sus líneas de comunicaciones queden cortadas.

Ahora bien; todo se reduce á que los boers puedan concentrar sus fuerzas antes de que los generales French y Buller puedan ser reforzados; si los republicanos, con la celeridad de marcha que es en ellos habitual, consiguen reunirse antes de que nuevas divisiones inglesas se reúnan á French y Buller, puede asegurarse que los boers, decididos á atacar, obtendrán una franca victoria que sería fatalísima para los ingleses. Pero si estos, apercibidos del propósito del enemigo, se apresuran á concentrar sobre Carolina un cuerpo de 30.000 hombres, lo cual es difícil por la dispersión en que están sus fuerzas y la poca rapidez de sus movimientos, los boers tendrán que renunciar á un combate formal en que podrían comprometer el éxito, pero quedarán en disposición para dar un golpe de resultado positivo sobre las comunicaciones de los ingleses antes de volver á repartirse para continuar la guerra de guerrillas en todas direcciones.

De todos modos habrán conseguido obligar á las tropas inglesas á precipitadas marchas en las cuales suelen sufrir grandes fatigas y quebrantos sin resultado y de los cuales no sale muy bien parada la moral militar. Cuando una campaña toma el carácter que ahora distingue á la anglo-boer; cuando todas las operaciones tienen que li-

mitarse á emprender largas y penosas jornadas sin orientación fija y sin planes concretos; cuando no es posible librar un combate decisivo ni ajustado á los principios tácticos y en cambio hay que estar siempre en disposición de repeler un súbito ataque de flanco, ó prevenirse contra los efectos de una sorpresa, ó ponerse á cubierto de los peligros de una emboscada que el enemigo dispone muchas veces en donde menos es de suponer, la guerra causa y desmoraliza.

Esto les está sucediendo á los ingleses y claro es que si en tales circunstancias surge de pronto un núcleo numeroso de enemigos que con superioridad de condiciones presenta batalla en donde le conviene, las consecuencias pueden ser de importancia, y esto es, en nuestro concepto, lo que intentan los boers y lo que conseguirán si realizan en efecto la concentración que parece iniciada.

X.

## PEKIN

POR  
EÇA DE QUEIROZ

El reciente fallecimiento del notable novelista portugués Eça de Queiroz, primera figura literaria de su país, ha llamado la atención sobre sus obras originales y vigorosas en su concepción.

La descripción de Pekin en su breve novela «O Mandarim», de una idea del estilo brillante de las sagas novelistas.

He aquí algunos recortes:

.....  
Paríamos á galope por la polvorienta planicie, porque ya la tarde declinaba y las puertas de Pekin se cierran cuando el timo rayo del sol abandona las torres del Templo del Cielo. Al principio seguimos la carretera, camino batido por el tránsito de las caravanas, sembrado aquí y allá de enormes losas de mármol, desmenuzadas de la antigua vía Imperial. Después pasamos el puente de Paikao, todo de mármol blanco, flanqueado por arrogantes dragones. Ibamos corriendo á la orilla de cascadas de agua negra. Comenzaban á verse naranjales; aquí y allá aparecía una aldea de color azulado, aislada al pie de una pagoda. De repente, al revolver el camino, me paré asombrado.

Pekin estaba enfrente de mí. Era una vasta muralla monumental y bárbara, de un negro parduzco, que se extendía hasta perdarse de vista y se destacaba con las torres babilónicas de sus puertas, de techos curvos, sobre un fondo de poniente de púrpura ensangantada.

A lo lejos, hacia el Norte, entre un vago vapor rojo dibujábase, como suspendidas en el aire, las montañas de Mongolia.

Una lujosa litera me esperaba á la puerta de Tsang Tse Ma para conducirme al través de Pekin á la residencia militar de Camilloff. La muralla parecía ahora de cerca erguirse hasta los cielos con la grandiosidad de una construcción bíblica. Al pie de ella apiñábase una aglomeración de barracas, sería rústica entre la cual

se movía la multitud y la luz de las lanternas oscilantes cortaba ya el crepúsculo con vagos manchones de color de sangre.

Los toldos blancos, al pie del negro muro, hacían el efecto de una banda de palomas posadas.

Subí á la litera; corrí las cortinas de seda escarlata, bordada de oro, y rodeado de las cobijas de la escoba, entré en el viaje. P'kiu, por aquellas puertas bíblicas, en medio de una turba tumultuosa, entre carreolas, silbas de manos, jinetas mongoles armadas de flechas, bonzos de túnicas blancas que caminaban uno á uno, y largas filas de lentos dromedarios, que balanceaban su carga con cadencia.

La residencia de Camilloff radica en la ciudad tartara, en los barrios militares y nobles. Resaba allí una tranquilidad austera.

Las calles parecen anchos caminos de aldea, surcados por las ruedas de los carros.

Casi siempre se camina al lado de un muro, por encima del cual salen las ramas horizontales de los sicómoros.

A veces una calesa pasa rápidamente, al trote de un caballo mongol, con las altas ruedas claveteadas con clavos dorados.

Todo oscila en él; el toldo, las cortinas colgantes de seda, los ramos de plumas en los ángulos.

Dentro se divisa alguna linda dama china, vestida de brocados claros, con la cabeza llena de flores, y que va haciendo girar en sus muñecas dos arcos de plata, con aire de tedio ceremonioso.

Después pasa alguna aristocrática litera de mandarín; en'ies vestidos de azul, con la coleta suelta, la llevan al trote hacia los Yamen del Estado. Procedía una servidumbre derrotada, que levanta en alto rollos de seda con inscripciones bordadas, insignias de autoridad y dentro vemos al personaje, con enormes anteojos redondos, hojando sus papeles ó durmiendo con la cabeza caída.

A cada momento nos parábamos á contemplar las tiendas de lujo, con sus tablillas verticales llenas de letras doradas sobre fondo escarlata.

Los parroquianos, con un silencio de iglesia, entran como sombras, van examinando las preciosidades: porcelanas de la dinastía de los Ming, bronce, esmaltes, marfiles, sedas, armas cinceladas, lacas maravillosas de Swatow.

A veces una fresca muchacha de ojos oblicuos, túnica azul y papirotas de papel en las trenzas, de adobe algún raso brocado delante de un grueso chino, que lo contempla beatamente con las manos cruzadas sobre el vientre. En el fondo, el mercader ostentoso é inmóvil, escribe con un pincel sobre largas tablillas de sándalo y el suave perfume que sale de las cosas perturba y entristece.

.....  
—S'is—dijo,—basta de ciudad tartara. Vamos á ver los barrios chinos.

Y fuimos allá, penetrando en la ciudad china por la puerta monstruosa de Chin Men; allí habita la burguesía, los mercaderes, el populacho.

Las calles se alinean como tiradas á cordel, y el suelo, vetusto y barroco,

CRONICA

formado con la inmundicia de generacion...

Ambos lados se ven, ora terraces desahucados...

A distancia pierdese los arcaes triunfales...

Una multitud compacta y numerosa, en la que domina el tono pardo...

Faimos hasta la entrada de los puentes sobre los canales...

Oh ciudad fabulosa y singular! De repente suena una gritería...

Al pasar junto al Templo del Cielo, vi apañada una legión de mendigos...

Sentéme en la muelle; mis ojos se perdieron en la planicie arenosa...

Era la época en que las palomas emigran de Pekin hacia el Sur...

Epa de Queros.

Esta mañana en el correo de Barcelona, ha llegado a esta ciudad...

Mañana en el Teatro Nuevo de la calle de la Magdalena...

La entrada será libre. Hasta que oigamos á dicho señor...

—Se encuentra indisputada la armonía y distinguida orfista Emilia Rodán.

—Muy en breve la justicia humana ejecutará en la cárcel de esta ciudad...

La redacción de EL REGIONAL pide del magnánimo corazón de la piadosa reina de España...

—Por indocumentados han sido conducidos por la guardia civil desde Barcelona á esta capital...

—El cargo de concejal de almotacén en la semana entrante lo desempeñará don Tomás Tárrega.

—A los padres del cabo de Infantería de Marisa Honorio Saez Ferrer...

—El baile de trajes que tiene en proyecto celebrar mañana por la noche...

—El próximo lunes á las siete de la tarde se celebrará en la casa social del Sindicato de policía rural...

—Ayer se inscribieron en el Registro civil 1 nacimientos 1 defunción y 1 casamientos.

—Ayer se recaudaron por concepto de Consumos la cantidad de 945 99 pesetas.

—Castellón está de enhorabuena! Prepárense nuestros lectores á recibir una sensacional noticia.

—Hemos recibido la visita del Secretario de Barracas nuestro buen amigo D. José Máximas Pua...

—Ayer recibimos la noticia de que distinguidos periodistas de Valencia se disponían pasar el día de mañana...

—Los dependientes del resguardo de consumos decomisaron anoche buen número de géneros que trataban de introducir sin pagar los derechos.

—El baile de trajes, que según digimos ayer se está organizando entre la Colonia veraniega del Grao...

—Con fecha 23 del corriente comunicó á este Gobierno civil el teniente del puesto de la Guardia civil de Albasócor que sobre las nueve de la noche del día anterior...

hechas con los farmacéuticos de la misma y que daban voces de «Fuera Boticarios»...

—Va consolidándose en nosotros la opinión de que cada disposición que se dicta para asegurar á los Maestros...

—El novillo que se escapó antezayer de la Hida en el pueblo de Nales no ha sido capturado todavía...

Se supone que á estas horas debe encontrarse en Vaidelinares de cuyos montes procede.

H. y han llegado las vaquillas de igual procedencia que deben correrse en día de villa.

—El Consejo S. Basso ha presentado una proposición que nos parece muy aceptable y debe llevarse á cabo inmediatamente.

—Mañana á las ocho de la mañana se reunirá la Junta de la C. Fradés de Nuestra Señora de Lidón...

—Ayer recibimos la noticia de que distinguidos periodistas de Valencia se disponían pasar el día de mañana...

—Los dependientes del resguardo de consumos decomisaron anoche buen número de géneros que trataban de introducir sin pagar los derechos.

—El baile de trajes, que según digimos ayer se está organizando entre la Colonia veraniega del Grao...

—Con fecha 23 del corriente comunicó á este Gobierno civil el teniente del puesto de la Guardia civil de Albasócor...

velada con los mismos trajes que lucieron en aquella fiesta...

—Va consolidándose en nosotros la opinión de que cada disposición que se dicta para asegurar á los Maestros...

—El novillo que se escapó antezayer de la Hida en el pueblo de Nales no ha sido capturado todavía...

Se supone que á estas horas debe encontrarse en Vaidelinares de cuyos montes procede.

H. y han llegado las vaquillas de igual procedencia que deben correrse en día de villa.

—El Consejo S. Basso ha presentado una proposición que nos parece muy aceptable y debe llevarse á cabo inmediatamente.

—Mañana á las ocho de la mañana se reunirá la Junta de la C. Fradés de Nuestra Señora de Lidón...

—Ayer recibimos la noticia de que distinguidos periodistas de Valencia se disponían pasar el día de mañana...

—Los dependientes del resguardo de consumos decomisaron anoche buen número de géneros que trataban de introducir sin pagar los derechos.

—El baile de trajes, que según digimos ayer se está organizando entre la Colonia veraniega del Grao...

—Con fecha 23 del corriente comunicó á este Gobierno civil el teniente del puesto de la Guardia civil de Albasócor...

SUCESOS

Vuelco de un coche

El coche-correo que hace la travesía desde Vinarez á Morella al llegar al sitio denominado Río Rambla...

Sesión del Ayuntamiento

La sesión ordinaria celebrada ayer por el Ayuntamiento la presidió el Alcalde accidental D. Manuel Basso.

Recaudación voluntaria de la zona de Castellón

Los señores contribuyentes que ahora no han satisfecho sus respectivos trimestres...

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de mañana. — El día de San Juan, San Pedro y San Pablo...

Una viuda

que ha estado muy acomodaada tener dos estudiantes de familia...

El Sr. Basso hace presente que las obras que está llevando á cabo el Sindicato de Riego...

Y el Ayuntamiento con rta. en nombre de presidente...

También se acordó á propuesta del Sr. Basso que José S. Gera...

Se autorizan los depositos de trigo en el caso sin número de la calle de la Magdalena...

Se autoriza á Gregorio Tarras para trasladar el depósito de sal que tiene en la carretera de Morella...

Se aprueba la distribución de los dos para el mes próximo...

Leído el dictamen de la Comisión sobre la próxima festividad de la Virgen de Lidón...

El Sr. Vicent manifiesta que ha denunciado el hecho de haberse envenenado las aguas del Cárdena...

Quisiera enterado de un oficio del Sr. Gobernador civil devolviendo aprobado el presupuesto extraordinario...

Aprobar varias resoluciones de gastos. Autorizar al director del Instituto provincial para reconstruir la pared de fachada del lado Sur...

El Sr. Tarras dice que el alguacil del Grao no entrega á los vendedores el correspondiente talón del arbitrio de puertos públicos...

El Sr. Forcada Parla á propósito del anterior asunto recomienda que lleve á efecto en seguida el empalme de los terrenos del Puerto Pinar...

El Sr. Basso prometo dar oportunas órdenes para que el puente de Inace se lleve á efecto esta época...

También denuncia el Sr. Forcada Parla el hecho de que se depositan en el sitio llamado de palomo...

El Sr. Basso dice que para corregir este abuso dará orden de que los estiercoles que se depositan en el sitio llamado de palomo...

El Sr. Basso dice que para corregir este abuso dará orden de que los estiercoles que se depositan en el sitio llamado de palomo...

El Sr. Basso dice que para corregir este abuso dará orden de que los estiercoles que se depositan en el sitio llamado de palomo...

El Sr. Basso dice que para corregir este abuso dará orden de que los estiercoles que se depositan en el sitio llamado de palomo...

El Sr. Basso dice que para corregir este abuso dará orden de que los estiercoles que se depositan en el sitio llamado de palomo...

tiércoles que se depositan en el sitio llamado de palomo...

ESCUELAS DE CASTELLÓN

Del 1.º al 30.º de próx. mes quedará abierta la matrícula de los alumnos internos...

Las clases de 1.ª y 2.ª para todos los alumnos se abren el 1.º de Octubre...

Recaudación voluntaria de la zona de Castellón. Los señores contribuyentes que ahora no han satisfecho sus respectivos trimestres...

BOLETIN RELIGIOSO. Santos de mañana. — El día de San Juan, San Pedro y San Pablo...

Una viuda que ha estado muy acomodaada tener dos estudiantes de familia...

El Sr. Basso dice que para corregir este abuso dará orden de que los estiercoles que se depositan en el sitio llamado de palomo...

El Sr. Basso dice que para corregir este abuso dará orden de que los estiercoles que se depositan en el sitio llamado de palomo...

El Sr. Basso dice que para corregir este abuso dará orden de que los estiercoles que se depositan en el sitio llamado de palomo...

El Sr. Basso dice que para corregir este abuso dará orden de que los estiercoles que se depositan en el sitio llamado de palomo...

El Sr. Basso dice que para corregir este abuso dará orden de que los estiercoles que se depositan en el sitio llamado de palomo...

El Sr. Basso dice que para corregir este abuso dará orden de que los estiercoles que se depositan en el sitio llamado de palomo...

El Sr. Basso dice que para corregir este abuso dará orden de que los estiercoles que se depositan en el sitio llamado de palomo...

El Sr. Basso dice que para corregir este abuso dará orden de que los estiercoles que se depositan en el sitio llamado de palomo...

El Sr. Basso dice que para corregir este abuso dará orden de que los estiercoles que se depositan en el sitio llamado de palomo...

El Sr. Basso dice que para corregir este abuso dará orden de que los estiercoles que se depositan en el sitio llamado de palomo...

terceros que se depositan en el punto... ESCUELAS PIAS DE CASTELLÓN

ESCUELAS PIAS DE CASTELLÓN

Del 1.º al 30 del próximo Septiembre... Recaudación voluntaria de la zona de Castellón

Recaudación voluntaria de la zona de Castellón

Los señores contribuyentes que hasta ahora no han satisfecho sus recibos... BOLETIN RELIGIOSO

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de mañana. - El Paraiso... CULITOS

En la parroquia de Santa María la Congregación de María Inmaculada... De Bruselas

Esta tarde llegó el Sha de Persia... De Lugo

La formación del Sindicato Español... De Jijón

A consecuencia del procedimiento... Una viuda

que ha estado muy acomodada... EFEMERIDES

Los automóviles del siglo pasado y del presente

Resulta ahora que los automóviles nacieron el mismo año que Napoleón... Sobre la crisis

A pesar de anunciarse que en breve era inevitable la crisis ministerial... De China

En un empleo pasimetro alrededor de Ansi han sido esquadas las misiones americanas e inglesas... Conferencia telefónica

DESDE MADRID Madrid 25, 5'30 t. Los reyes en Coruña

Telegramas recibidos en esta Corte dicen que el rey se encuentra completamente bueno... El tiempo

Si bien el tiempo continúa variable el mar se presenta bonancible... De Vigo

Continúan los preparativos para recibir a los reyes. Los fabricantes de conservas...

Resulta muy bonito. Conferencia De Pretoria

Un despacho recibido en Londres dice que a medio día ha sido facilitado en Pretoria Dordas organizador del complot contra Rouberts.

Nuevo triunfo de los boers Se habla de un nuevo encuentro entre ingleses y boers en el cual estos últimos han cogido 64 prisioneros...

Sobre la paz de China La «Gaceta de Oriente» haciendo comentarios sobre la guerra de China dice que en caso de proponer la paz...

Fiestas en Málaga M-fiesta comienzan en Málaga las fiestas que durarán hasta el 12 de Septiembre.

Derrota de los ingleses Dirigidos por Buller a Goshin encontraron con los boers trabándose en un combate. Atacó primero la caballería...

Traslados y recompensas El «Diario Oficial» del Ministerio de la Guerra publica el decreto destinado al quinto tercio de la guardia civil...

Preparativos Telegrafista de Sateador que se hacen grandes preparativos para recibir a los reyes.

En Alealá de Henares De Madrid, Gandabaja y pueblos vecinos acada ianense gentío a dicho pueblo con el objeto de celebrar las fiestas...

Crimen horroroso En Valilla de San Estebán (Soria) desapareció hace unos días una hermosa niña de siete años...

cratas, pues responde al propósito de impedir que el Sr. Conde vaya al Ayuntamiento.

Al Sr. Conde y al director de «El Noroeste» se les procesará por manifestación ilegal.

No obstante la oposición del ministro de Hacienda a la prórroga...

El escritor Bachamont, que apunta este acontecimiento en sus Memorias...

La primera prueba fué, pues, un fracaso a pesar de lo cual a la vista está que ya se ha conseguido algo más en particular...

Recientemente, en efecto, se han realizado pruebas de importancia en los incendios ocurridos en el teatro del Trisnou...

El furgón eléctrico conduce seis hombres y puede cargar hasta 2.600 kilogramos de peso.

Paris es la primera capital del mundo que ha aplicado la electricidad al servicio de incendios.

Madrid 25, 5'30 t. Los reyes en Coruña

Telegramas recibidos en esta Corte dicen que el rey se encuentra completamente bueno...

Continúan los preparativos para recibir a los reyes. Los fabricantes de conservas...

Resulta muy bonito. Conferencia De Pretoria

Un despacho recibido en Londres dice que a medio día ha sido facilitado en Pretoria Dordas organizador del complot...

Nuevo triunfo de los boers Se habla de un nuevo encuentro entre ingleses y boers en el cual estos últimos han cogido 64 prisioneros...

Sobre la paz de China La «Gaceta de Oriente» haciendo comentarios sobre la guerra de China dice que en caso de proponer la paz...

Fiestas en Málaga M-fiesta comienzan en Málaga las fiestas que durarán hasta el 12 de Septiembre.

Derrota de los ingleses Dirigidos por Buller a Goshin encontraron con los boers trabándose en un combate. Atacó primero la caballería...

Traslados y recompensas El «Diario Oficial» del Ministerio de la Guerra publica el decreto destinado al quinto tercio de la guardia civil...

Preparativos Telegrafista de Sateador que se hacen grandes preparativos para recibir a los reyes.

En Alealá de Henares De Madrid, Gandabaja y pueblos vecinos acada ianense gentío a dicho pueblo con el objeto de celebrar las fiestas...

Crimen horroroso En Valilla de San Estebán (Soria) desapareció hace unos días una hermosa niña de siete años...

Asalto de una imprenta El establecimiento tipográfico que en Cádiz tiene D José del Tiro, ha sido asaltado por gran número de individuos...

De Washington El gobierno yanqui ha tomado algunas precauciones por creer que Alemania y Rusia preparan alguna movimiento agresivo.

De Roma Un despacho de P.k.u dice que el ministro de Italia en aquella ciudad ha resultado herido en un brezo.

De Coruña El gobernador de esta ciudad ha visitado esta mañana a la familia real en el «Giralda»...

Mañana se dirá misa a bordo y zarpará después.

Este precoz pianista ha sido presentado al Eiseo por la señora del embajador Sr. León y Castillo.

DE CHINA General inglés.-Combates El general inglés Gasselle, enviado de la India a mandar el contingente de su país en China...

Dicen de Changai al «Times» de Londres, que cerca de Tien Tsin se libraban combates, algo alarmantes porque podrían significar la incomunicación de Pekín.

S guía noticias de Pekín, las tropas aliadas invadieron el palacio del príncipe Tsoo.

Ha sido firmemente libertado el destacamento francés, que con algunos misioneros y cristianos ha permanecido sitiados durante largo tiempo en la catedral católica de Paitang...

La capital está ahora gobernada por una administración provisional formada por militares del ejército aliado...

Ayer fueron celebradas en Pekín solennas honras fúnebres para el barón de Ktteler ministro plenipotenciario que fué de Alemania.

En el interior del país, los chinos niegan que hayan entrado los exarrijeros en Pekín.

El Imparcial Envidia el carácter de las huelgas actuales y dice que el gran sentido práctico y político que demuestran los obreros...

El Liberal O úpsse del virj, de la reina y dice que mientras los reyes visitan las poblaciones del Norte sus ministros tienen en el mayor abandono la administración general.

El País Dice que Sivola es el hombre que rie a todo; como ministro de Marina vestido de Amirante rie cuando los periodistas le visitan...

El Globo Pide en su artículo de fondo protección para las clases agrarias del país.

A Madrid Gafin saldrá para Madrid dentro de seis días con todos los expedientes terminados.

La Diputación de Madrid En Sr. Dato nos ha dicho que tiene ultimada la inspección que se ha de hacer a la Diputación de Madrid.

Ultimos cambios Francos 28 60. Libras 32 35. Empréstito 92 30.

A. M. Alcance local A la hora de entrar en máquina nuestro periódico nos participan una sensible degracia.

En la calle de Zaragoza frente al antiguo café de Rosita ha sido atropellado un niño de 8 años por un carro...

Publica también la concesión de varias pensiones.

El «Diario Oficial» del Ministerio de la Guerra publica el decreto destinado al quinto tercio de la guardia civil...

Publica también la concesión de varias pensiones.

El «Diario Oficial» del Ministerio de la Guerra publica el decreto destinado al quinto tercio de la guardia civil...

Publica también la concesión de varias pensiones.

La prórroga La prórroga de la concesión de los ferrocarriles va empeorando.

Un íntimo amigo del actual ministro de Hacienda Sr. Allende Salazar nos ha dicho que ha manifestado al ministro que si la prórroga se aprueba será en cuanto salga del ministerio.

Preparativos Telegrafista de Sateador que se hacen grandes preparativos para recibir a los reyes.

En la hora de entrar en máquina nuestro periódico nos participan una sensible degracia.

En la calle de Zaragoza frente al antiguo café de Rosita ha sido atropellado un niño de 8 años por un carro...

Publica también la concesión de varias pensiones.

El «Diario Oficial» del Ministerio de la Guerra publica el decreto destinado al quinto tercio de la guardia civil...

Publica también la concesión de varias pensiones.

El «Diario Oficial» del Ministerio de la Guerra publica el decreto destinado al quinto tercio de la guardia civil...

Publica también la concesión de varias pensiones.

El «Diario Oficial» del Ministerio de la Guerra publica el decreto destinado al quinto tercio de la guardia civil...

Publica también la concesión de varias pensiones.

El «Diario Oficial» del Ministerio de la Guerra publica el decreto destinado al quinto tercio de la guardia civil...

Publica también la concesión de varias pensiones.

El «Diario Oficial» del Ministerio de la Guerra publica el decreto destinado al quinto tercio de la guardia civil...

Publica también la concesión de varias pensiones.

El «Diario Oficial» del Ministerio de la Guerra publica el decreto destinado al quinto tercio de la guardia civil...

Publica también la concesión de varias pensiones.

El «Diario Oficial» del Ministerio de la Guerra publica el decreto destinado al quinto tercio de la guardia civil...

Publica también la concesión de varias pensiones.

El «Diario Oficial» del Ministerio de la Guerra publica el decreto destinado al quinto tercio de la guardia civil...

Publica también la concesión de varias pensiones.

El «Diario Oficial» del Ministerio de la Guerra publica el decreto destinado al quinto tercio de la guardia civil...

Publica también la concesión de varias pensiones.

# ANUNCIOS

## LIBRERIA MODERNA

Imprenta, Papelería y Objetos de Escritorio

D.º

SANTIAGO S. SOLER

González Chermá, 40 (Antes Enmedio) Frente a San Miguel. — CASTELLÓN

Obras religiosas, científicas, literarias, instructivas, recreativas y morales  
Devocionarios, estampas y cromos

Novidades en objetos de escritorio

Material moderno para escuelas y colegios

Albumes, atlas, mapas, esferas, estuches de matemáticas, cajas de sólidos, láminas y oleografías

Almacenes de papel de todas clases, cartulinas, cartones, libros rayados, copiadores, tarjetería, resmillería y sobres

Material para dibujo, pintura y arquitectura

Tintas, cartapacios, sellos de goma y metal, fechadoras, imprentillas, tampones, etc.

Suscripciones, encuadernaciones y encargos de litografía

PRECIOS SIN COMPETENCIA

*No comprar sin antes visitar esta casa*

### EL REGIONAL

DIARIO DE LA TARDE  
Últimas noticias y telegramas

Precios de suscripción: En Castellón, al mes, UNA PESETA.

Fuera, TRES PESETAS trimestre.

Anuncios y esquelas á precios convencionales.

Remitidos á 25 céntimos de peseta línea; á los suscriptores á mitad de precio. En primera plana se admiten esquelas hasta las cuatro de la tarde. En segunda y tercera hasta las cinco.

José Ballester José Ballester  
Médico-oculista

MÉDICO OCULISTA



(TORTOSA LA CENIA)

Extrae cataratas y practica todas las operaciones de los ojos.  
Consulta de 10 á 4 tarde.

Ex-profesor alumno del Instituto ophthalmológico del Hospital de la Princesa de Madrid, y ex-yndante de clínica del Dr. Nodding y

Extrae cataratas y practica todas las operaciones de los ojos

Consulta de 10 á 12 y de 3 á 5

LA CENIA (FERR. GRAN)

Buenos casos de herpes, y hebrecciones construidas expresamente para operadas.

### A VISO

En esta imprenta de «El Regional» se hacen toda clase de trabajos tipográficos á precios módicos.

## SOCIETE SAN GOBAIN CHAUNI ET CIREY

FUNDADA EN 1865

### ABONOS QUÍMICOS DE SAN GOBAIN

#### ABONO SAN GOBAIN

Abono completo intensivo y propio para todos los cultivos.

##### COMPOSICION

Amoniaco y nitratos equivalentes, 9 á 10 por 100.

Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato amoniaco, equivalente á fosfatos, 22 á 23 por 100.

Acido fosfórico total equivalente á fosfatos, 25 á 27 por 100.

Sulfato de potasa, 5 á 6 por 100.

#### ABONO VALENCIANO

##### CONCENTRADO

Abono completo para todos los cultivos.

##### COMPOSICION

Amoniaco, 9 á 10 por 100.

Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalente á fosfatos, 8 á 20 por 100.

Sulfato de potasa, 2 á 3 por 100.

#### ABONO VITÍCOLA

##### INTENSIVO

Abono completo.

##### COMPOSICION

Amoniaco y nitratos equivalentes, 7 á 8 por 100.

Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalentes á fosfatos, 18 á 20 por 100.

Sulfato de potasa, 10 por 100.

Representante en Castellón y provincia: D. Evaristo Monford. Fábrica, plaza de San Luis, núm. 41, D. Pascual Segarra, Vall de Uzó, San Cristóbal, (Farmacia).—Director general en Gijón, Ojeda, S.º de San José, 1.º. —El comprador de abonos que no exige una garantía formal y escrita de la composición de los que adquiere, compromete sus intereses fomentando el fraude.

### Suscripciones

Castellón, un mes. . . . .

Fuera, trimestre. . . . .

Número suelto 5 céntimos

Año VIII.—Núm. . . . .

MEJORAS PARA CASI . . . . .

### SERVICIO TELEGRÁFICO PERMANENTE

El actual ministro de la Gobernación Sr. Dato, acaba de concluir su viaje regio á la provincia de Gijón, el restablecimiento del servicio permanente de Telégrafos.

La primera capital de las provincias de España, con la amputación del servicio y que ahora en virtud de la prodigalidad del Sr. Dato, padece el mismo tavor que Gijón, es la capital de Alicante cuyo gobernador siempre alerta, aprovecha el momento para pedir que la provincia se retrotraiga al ser y estado en que se encontraba antes de que se aceptase la cartera de Gobernación.

Ninguna petición más justa que la que nosotros pedimos á nuestro Gobierno, es el restablecimiento que en la primera instancia de este importante servicio y pida del ministro de la Gobernación conceda la gracia que Gijón, pues no es justo que los servicios se repartan á capricho de las castas.

En Castellón de algún tiempo se ha hecho muy activa la actividad industrial y comercial sobre todo, el restablecimiento permanente de los servicios reportaría grandes beneficios.

Es más; aun en el supuesto de que se supusiera la suposición de que el beneficio fuese baladí, ha de considerarse que el Gobierno que ha de presentarse al pueblo, las cosas son insignificantes, como las ventajas para la actividad del comercio incalculables.

Si se alega en favor de la familia reinante tenémoslo por las últimas guerras civiles que nos han costado el Trono de Isabel y de sus descendientes.

Pedimos, pues, del Gobierno el restablecimiento del servicio permanente en la estación telegráfica de esta ciudad y no dudamos seremos oídos si en este país y en plena libertad de prensa se reparece el servicio de las castas.

En conclusión: las economías reportadas al país la limitación del servicio telegráfico es insignificante; el bien que Castellón recibirá por el servicio que pedimos, es de gran consideración.

Se ha abierto la mano y no hay motivo para dudar de que se restituirá un servicio que ha estado fructuando desde la fundación de los telegrafos en España.

Tendremos á nuestros trabajos la corriente de los trabajos que nos mos para conseguir la gracia que Gijón.

Ahora que el Ayuntamiento de Castellón se ha comprometido á la corriente y . . . . . á moler.

### Seguros sobre el tr

Mañana publicara la «Gaceta» un decreto creando los seguros sobre el comercio. Entre sus muchísimas disposiciones (decreto es muy extenso), figura una muy interesante.